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Пламенный большевик
(К  6-ой годовщине со д ня  смерти В. В . Куйбышева)

Ш есть лет назад—25 ян
варя 1935 года умер Вале 
риан Владимирович Куйбы
шев.

Центральный комитет 
ВКП(ӧ) в своем извещении 
о смерти В. В. Куйбыше
ва писал:

„Товарищ Куйбышев был 
образцом пролетарского 
революционера, последо
вательного ленинца, непри
миримого к врагам партии 
и рабочего класса и само
отверженного бориа за д е 
ло  коммунизма".

С юношеских лет начи
нается революционная дея
тельность В. В. Куйбыш е
ва. Ш естнадцати лет в 
1904 году он вступает в 
Омскую о р г а н и з а ц и ю  
РС ДРП  и сразу примыкает 
к большевикам. И с этих 
пор до конца своей жиз
ни он шел верной ленин
ско-сталинской дорогой.

Восемь раз арестовывали 
чр. Куйбышева царские 
жандармы. Несколько лет

Под его руководством 
началось практическое осу 
ществление гениального

-■*а л.

После смерти тов. Д  ер- 
жинского В. В. Куйбышев 
назначается председателем 
Высшего Совета Народно 
го Хозяйства, объединяй 
шего тогда всю промыш 
ленность. Эго было нака
нуне первой сталинской 
пятилетки, накануне на
чала грандиозного соци 
алистического строитель
ства. Под руководством 
тов. Куйбышева проекти
руются крупнейшие и т у -  
стриальные гиганты нашей 
страны—Азовсталь, Запо 
рожсталь, Магнитка, Куз
нецк и др. Он лично наме 
чал строительные плещад 
ки и участвовал в заклад 
ке Днепростроя, Сталин 
градского трактирного за
вода, Горьков :кого авто 
завода, Березниковского

ленинского плана ГОЭЛРО. К0,^бвнаТа и ДР;
Первые крупные советские | ^  1930 года В.В. Куйбы-
электростанции — Волхов- шев председатель {седла 
ская, Ш атурская, Кашир | н а и  заместитель предсе 
ская, Кизеловская — б ы л и ‘дателя Совнаркома СССР, 
построены и пушены в ход проводит огромную ра

О П РО В ЕР Ж Е Н И Е ТАСС
Норвежские газеты опуб

ликовали сообщение о том, 
что,якобы,персонал совет
ского посольства в Болга
рии в целом или частично 
отстранен от должностей 
ввиду неудовлетворитель
ной работы.

ТАСС уполномочен за я 
вить, что все это  сообще
ние является сплошным 
вымыслом и ни в какой 
мере не отвечает действи
тельности.

КАК ОТМЕЧАЛИ ТРУДЯЩИЕСЯ 
ТАРНОПОЛЬЩИНЫ ПАМЯТЬ В. И. ЛЕНИНА 

В 1933 году

при участии В. В. Куйбы-провел он в тюрьмах и в 
далекой ссылке. Но ни ч то (шева.
не могло сломить его  во- С 1922 по 1923 гг. он 
ли, поколебать его веры в один из секретарей Цент- 
дело рабочего класса, в , рального Комитета партии, 
творческую силу трудя- ближайший помощник то

варища Сталина. На X 
съезде партии тов. Куйбы
шев избирается в канди

шихся масс.
На пути в ссылку в Ту- 

руханскнй край К уй б ы ш е- |дат на х , 
ва застала февральская ны ц к  пар1ии. с  1927
буржуазно • демократичен | года он чле£  политбюро 
кая революция. Он вернул* пг(П(б1 
ся  в Самару, где в послед -- '
нее время вел революцион
ную работу. Самарские

Непримиримо и беспо
щадно относился В В. Куй* 

ную раиоту. бышев к гам партии'  В
большевики и рабочие под течение многих лет он вел

1 « » ^ ,^5“ “ ®’ | б°Рьбу против троцкист- л о з н ы х  успехов . . Под ру

боту по составлению пла 
на второй стаиингкой пя 
тилетки После XVII съезда 
партии он возглавляет Ко 
миссию Советского Кон 
троля.

Тов. Куйбышев был вер 
ным соратником и учееи 
ком великого Сталина.Свою 
последнюю речь он закон
чил следующими словами:

„Мы работаем и борем
ся эти годы под руковод
ством товарища Сталина. 
По начертанной им про
грамме рабочий класс и 
крестьянство добились гран

. .  одними из первых прим к-1 ^ у ^ ^ к и х  агентов 
нули к восставшему Пет- 3 к 
рограду. 8 ноября 1917 го 
да  в Самаре была уста
новлена советская власть.

Многие победы на фрон
тах гражданской войны не
разрывно связаны с име
нем В. В. Куйбышева. Он 
был организатором побед 
аа д  чехословаками и бело
гвардейскими отрядами, 
действовавшими в 1918 г. 
в  Поволжье. Совместно с 
тов. Фрунзе руководил 
разгромом Колчака и как 
члеа Реввоенсовета Тур 
кестанского фронта участ 
вовал в освобождении 
Средней Азии отб ел огвар  
дейцев и интервентов.

В. В. Куйбышев вклады 
вал все свои силы, знания, 
опыт в любое дело, кото
рое  ему поручала партия.

капитализма, против бур 
жуазных националистов.

За непрнмиромость и бе 
спощадность, за прямоту 
и глубочайшую предан
ность делу социализма вы 
соко ценила его партия. И 
когда по инициативе В. И. 
Ленина, на XII съезде  пар 
тии создается объединен 
вый орган— ЦКК—РКИ, во 
главе его  был поставлен 
верный сын партии— В. В. 
Куйбышев. С больш евист
ской страстностью обру 
шился он на бюрократов, 
волокитчиков, на всех ,кто  
мешал созданию четко ра 
ботающего государствен 
ного аппарата. Неустанно 
боролся тов. Куйбышев за 
единство партии, за очи
щение ее от  вражеских 
элементов.

ководством великого С та
лина — знамени наших по
бед и борьбы — мы выпол
ним второй пятилетний 
план в целом".

Валериан Владимирович 
Куйбышев погиб на боевом 
посту. Верного сына боль 
шевистской партии люто 
нензвидели презренные 
троцкистско • бухаринские 
бандиты. Применяя вреди
тельские методы лечения, 
медленно отравляя его боль 
ное сердце, они убили его.

Советский народ свято 
хранит в своей памяти свет 
лый образ Валериана Куй
бышева, пламенного боль
шевика, замечательного 
деятеля ленинско-сталин
ского типа, отдавшего всю 
свою жизвь делу рабочего 
класса, делу коммунизма.

В Тарнопольском област
ном историческом архиве 
найден ряд документов, 
которые расе к. зывают о 
том, как трудящиеся пан
ской Польши, не взирая на 
полицейский террор, отм е
чали память Ленина.

21 января 1933 года в 
середине дня на централь
ной улице Т.фнополя в 
воздухе появился голубь. 
Он привлек всеобщее вни 
манне. К его лапкам был 
прикре !леа красный тран 
спорант с надписью: „Да
здравствует Ленин!* В тот 
же день в сквере был вы 
вешен красный плакат с 
лозунгами: „Да здравству 
ет пролетариат! Да здрав
ствует революция!"

В течение трех дней на 
площадях и улицах города 
можно было видеть ли

стовки, написанные отру- 
ки и напечатанные на ша- 
пирографе. В одной из них 
говорилось: „Пойдем но
пути, указанному Лениным, 
который привел пролета
риат к победоносной рево
люции". Среди безработ
ных 20 явваря распростра
нялись воззвания, призы
вавшие к демонстрациям*, 
и общей борьбе под ком 
мунистическими знаменами.

Теперь, когда Тарно
польская область является 
составной частью Советско
го государства, трудящие
ся Тарнопольщины ш и р о 
ко отмечают память В. И. 
Ленина. Повсеместно про
водятся доклады и бесе
ды, устраиваются выстав
ки. Именем Ленина назва
ны десятки первых колхо
зов.

(ТАСС).

Новые предприятия местной 
промышленности

Отмечая большие успе 
хн  здравоохранения наше
го  округа, достигнутые 
упорным трудом медицин
ских работников, Нар

НАГРАЖДЕНИЕ ВРАЧЕЙ
с Десятилетием округа, .щ ую  терапевтическим от- 
наградил значком „От- -делением, работающую вок- 
личинку здравоохранения":1 руге с 1933 года, П >тани
В П. Пантеровского— глав
ного врача окружной боль
ницы, работающего в ок-

ком  здравоохранения С С С Р * руге с 1932 года, Соколо 
Г .  А. Митерев, в связи ву В* М .—врача, заведую*

ва Н. А.—врача, заведую 
щего тубдиспансером, ра 
ботаю щ его в округе  с 
1931 года.

Е. Чуйко.

Решение партии и пра
вительства об увеличении 
производства товаров ши
рокого потребления и про 
довольствия из местного 
сырья встречено трудящ и
мися нашей страны с боль
шим удовлетворением. П о 
всеместно разрабатывают 
ся конкретные меры для 
расширения существую
щих районных предприятий 
и для создания их в тех  
районах, где предприятий 
местной промышленности 
до сих пор не было.

В областях и районах 
РСФСР в этом году долж 
но быть сдано в эксплоа 
тацию свыше 300 пред
приятий промышленности 
строительных материалов. 
В центральных сбластях, 
на Урале, Дальнем Восто
ке, Сибири строятся д е 
сятки кирпичных, черепич
ных, алебастровых и из 
вегтковых заводов.

При многих черепичных 
заводах строятся специзль 
ные цехи для производст
ва гончарной посуды. Они

будут вырабатывать ц ве
точные и кухонные горш 
ки, кувшины, миски.

К практическому осу
ществлению директив Сов
наркома СССР и ЦК 
ВКП(б) приступили уж е 
многие районы.

В Серпуховском районе 
открываются мастерские 
по выпуску валяной обу
ви, расширяется производ
ство трикотажа, обуви, 
мебели, игрушек, сельско
хозяйственного инвентаря, 
бондарных, кровельных к  
других изделий широког© 
потребления.

Трест столовых стаиит 
на откорм 400 свиней. Н а  
предприятиях райова орга
низуются 5 свинооткор
мочных пунктов, нова* 
птицеферма и 5 с полови
ной тысяч кур. Сельло- 
откроет  16 пунктов по әа^ 
готовке грибов, ягод, м е
да. Значительно увеличив 
вается выпуск кондитер
ских, мясных и колбасных 
изделий.

(ТАСС).

400 ТЫСЯЧ УЧАСТНИКОВ ЛЫЖНОГО КРОССА 
ПРОФСОЮЗОВ

На 20 января, по данным комплекса „Готов к тр у д у
отдела физкультуры и 
спорта ВЦСПС, в лыжном 
кроссе профсоюзов участ- 
в звало свыше 401 тысячи 
человек. Лыжные воомы

и обороне" сдали 205,7 ты 
сяч человек. В прошлом 
году лыжный кросс проф* 
союзов привлек всего 355 
т м г я ч  ччастников.



О ходе выполнения постановления СНИ СССР и ЦК ВКЛ(б) от 8 июля 1939 года „О  мероприятиях 
по развитию общественного животноводства в колхозах" и итогах выполнения плана развития 

животноводства в колхозах Омской области за 1940 год
И з доклада секретаря Омского обкома ВКП(б) тов. А. В. Фролова на областном совещании передовиков животноводства

XVIII съезд  ВКП(б) по- 
ставил перед нашей стра 
ной задачу— обеспечить та 
кой рост народного дохо 
да, чтобы за годы третьей 
пятилетки поднять народ
ное потребление в полто
р а —два раза, чтобы наря 
ду  с усиленным подъемом 
тяж елой и оборонной ин 
дустрии развернуть работу 
по поднятию производства 
товаров широкого потреб
ления и пищевых продук
тов.

Как известно, основным 
сырьем для нашей промыш

пень общественное колхоз* 
ное производство и тем 
самым еще более повысить 
материальный уровень тр у 
дящиеся нашей социали
стической родины.

Колхозники нашей Ом
ской области делом отве 
тили ва эти постановлевия 
партии и правительства.

149 ягнят, в 1937 г.— 167, в 
1938 г.—173, в 1939 г.— 180 
и в 1940 г .—227.

Эти примеры свидетель-
КОМПЛЕКТОВАНИЕ ФЕРМ

стауют об огромных воз -1 телей и телок 80 тыс. Вме- 
можностях, имеющихся для, сте это составляет 290
развития животноводства 
в колхозах.

ЦК ВКП(б) и СНК СССР 
в постановлении от 8 июля 
1939 года „О мерэтрия 
тиях по развитию общее -

За сравнительно короткий ого новодства в
срок, прошедший со дня колДозах записали: 
опубликования постанов-! «Считать желательным

„ 1 ЗГ,0Т08ЛЯЮЩ1Й 'зЖа х - с Н8ОВОиДюСлТЯВа 1939КХд°атовары широкого потреб 
ления и пищевые продук 
ты, является продукция 
животноводства. Значит, 
создание в стране изобилия 
продуктов и предметов ши 
рокого потребления тесно 
связано с развитием ж и
вотноводства.

Животноводство являет
ся весьма доходным делом 
для каждого колхоза. Рост 
денежных доходов от жи 
воты* >водетва в колхозах 
нашей Омской области с 
каждым годом увеличивает- 
ся. Так, например, в 1937 
году доход колхозов от 
живо\новодства составлял 
42 процента денежных до 
ходов, в 1938 г .—53 п р о 
цента, а в 1939 году — 55 
процентов. По отдельным 
колхозам доход от ж и в о т 
новодческой отрасли хозяй
ства значительно выше.

М ежду тем, расход тру
додней на животноводство,

ления СНК СССР и ЦК и целесообразным иметь в |н и ть  
ВКЛ(о) о мероприятиях по каждом колхозе три жи-
развитию общественного ! В0ТН0В°Дч ес«ие фермы: од 

ну— крупного рогатого ско
та, другую — овцеводче-

ня, а мы коня не разво
дим. Н)ябрьский пленум 
обкома ВКП(б) рекомендо
вал колхозам, имеющим 
10 конематок, организо
вать конефермы. Эго ука
зание пленума надо выпол-

по 1 декабря 1940 года,— 
количество животноводче 
сю х ферм в колхозах уве 
личилось на 5.198, в том 
числе на 24 коневодческих, 
на 621 молочнотоварную, 
на 648 свиноводческих, на 
1.577 овцеводческих, на 
2 344 птицеводческих и 35 
звероводческих. Поголовье 
крупного рогатого скота, 
свиней и овец увеличи
лось на 354.100 голов.

Успехи социалистичес 
кого земледелия и живот 
новодства хорошо показа 
ны на Всесоюзной сельско
хозяйственной выставке. 
От нашей Омской области 
в 1939 году там было пред
ставлено 2 095 участников 
— мастеров животноводст
ва, а в 1940 году число 
участников выставки воз 
росло до 3.381.

Стахановцы животновод 
ства—участники Всесоюз

скую и третью —свиновод 
ческую*.

Как же выполняется на
ми это указание?

К I декабря 1940 года в 
области имелось 4.270 кол
хозов. Фермами крупного 
рогатого скота обзавелись

В области уже немало 
таких районов, где все 
колхозы имеют не менее

тыс. голов. Допустим, что 
отход, т. е. выбраковка 
маточного поголовья со
ставила бы 10 процентов, 
и т о  мы могли бы 
261 тыс. коров. А ц**еем> 
только 201 тысячу. Куда 
девались 60 тыс. коров? 
Их не сохраняли, выбра- 
ковывали и зарезали. В 
колхозе им. Ворошилова, 
Кагановичского района, 
ветфельдшер тов. Савель
ев выбраковал на мясосда- 
чу 13 стельных коров. В

трех  животноводческих этом же районе, в колхо
ферм. Но посмотрим те 
перь, ьа< укомплектованы 
фермы скотом. К 1 декаб 
ря 1940 года установлен 
ный для 1940 года минн 
мум маточного поголовья 
выполнили и перевыпол
нили по коровам только

процента, по саиньям-

йо отношению к общей за !ной сельскохозяйственной 
трате трудодней в колхо-„выставки—эго передовые

4.233 или 99 процентов,! 2 118 колхозов или 49,7 
озцевотческие фермы име
ются в 4.215 колхозах, что 
составляет 98,8 процента, 
свиноводческие фермы Ор 
ганизованы в 2 979 колхо
зах, что к  общему числу

зе „Н Лебен* по распоря
жению уполномоченного 
райкома ВКП(б) тов. Д а
нилова было выбраковано 
20 коров. В колхозе „3*м- 
леделец*, Дзержинского 
ра^пяа, с ферм выбракова
ли 70 коров.

Выбраковка производи
телей, коров, телок, ов-

1.011 колхозов или 23 6 цематок и свиноматок, а 
процента, по овцам— 1.309, т а к ж е  рабочих болоо в

прок о л х о з о в  или 30,6 
цен!а.

По выполнению миниму-

зах. составил: в 1937 году 
-12,1 процента, в 1938 г

люди наших колхозов, ко
торые показывают образцы

19,5 процента и в 1939 работы по животноводству.
году—11,2 процента.

Партия и правительство 
тр еб \ю т  от работников 
животноводства обеспе
чить в течение третьей пя-

Эго люди, которые со всей 
большевистской настойчи
востью борются за выпол
нение и перевыполнение 
заданий 3-й пятилетки. Вот

тилетки„приростпоголовья;некоторые из них: 
скота и рост товарной п ро-! Марина Борисовна Во- 
дукиии животноводства в ; робьева—телятница из кол- 
размерах, полностью обес-1 хоза им, Калинина, Коло- 
печивающих разрешение совского района. Она вы 
проблемы животноводства растила без единого слу- 
в СССР*. ;чая падежа 400 телят.

СНК СССР и ЦК ВКП(б)| Надежда Антоновна Бе- 
в  своих решениях о мерах леуш —телятница из кол- 
охраны общественных зе !хоза им. Калинина, Б ль
мель колхозов от  разбаза 
ривания, о мероприятиях 
по развитию общественно
го животноводства в кол
хозах, об изменениях по
литики заготовок и заку-

ше Укского района, рабо
тает на ферме 9 лет. За 
это время ею выращено 
750 телят.

Тихон Петрович Дени
с о в —конюх колхоза „Путь

колхозов составляет 68,8 ма маточного поголовья 
процента. I скота показатели всей об

Как это ни странно, но!ласти тянут назад Вели- 
у нас в области есть  20 жанский, Тюменский, Рус- 
таких колхозов, которые ( ско Полянский, Паялоград- 
совершенно не имеют ни- ский и Шербакульский 
каких ферм. В Тюмен ком районы. В Велижанском 
районе их 2, в Иеилькуль-1 районе не имеют миниму 
ском—-2. в Марьяновском— ма по коровам 46 колхо 
3, Седельниковском—2, в 'з о з ,  по свиньям—20, по 
Ишимском—1. 1 овпам—76.

Б >льшое отставание в Как видите, не совсем 
области допущено с о р г а -!  прилично мы выглядим и с 
новацией коневодческих укомплектованием ферм, 
ферм. Они имеются у н а с  Получается такая картиш , 
только в 418 колхозах, ч г о ( что  число ферм возра 
составляет 9 процентов к| стает, а комплектование 
общему количеству колхо-1 их поголовьем отстает. В 
зов. А вы знаете, что конь I некоторых районах есть и 
нам нужен для о б о р о н ы »  такие колхозы, которые 
конь нужен для хозяйства, приобрели одного барана 

* В колхозе колоссальное |или  хряка и считают» что 
количество работ для ко-1 они обзавелись фермами.

ИТОГИ 1М0 ГОДА
Остановимся теперь на I в колхозах за год не толь 

о^щих итогах нашей рабо I ко  не увеличилась, а  даже 
ты ю животноводству за уменьшилось.
1940 год. Государственный! Чго же мешало выпол 
пл,1Н развития животно-1 нению государственного 
водства —  есть государст-1 плана развития животно
венное задание, которое водства? Надо признать, 
безоговорочно обязаны! что основными причинами 
выполнять все районы,| невыполнения плана разви
колхозы и совхозы. К со 
жалению, приходится кон
статировать, что план раз
вития общественного жи
вотноводства в области не

яок сельскохозяйственных О ктябряЛ, Павлоградского I выполнен.

тия животноводства в кол 
хозах являются:

Первая — это невнима
тельное отношение к ма 
точному поголовью, как 
основной базе воспроиз-

продуктов и, наконец, в района, вырастил в 1940, За 11 месяцев 1940 года ■ водства стада. П оданны м
постановлении о дальней-1 году от 14 конематок 14 план развития животно- на 1 декабря 1940 г., в це-

водства в колхозах по лом по области мы имеем
крупному рогатому с к о т у  выполнение плана по ко-
выполвен на 8?,9  п р о ц е н -!  ровам на 76,8 процента, 
та, по лошадям — ва 91,7 по свиноматкам—65,3 про- 
проц., по овцам — на 71,7 цента, по овцематкам

шем дюдъеме зернового хо- жеребят 
зяйства в колхозах и сов- Федос Федорович Лет- 
хозах восточных районов ров—чабан колхоза „Пла- 
СССР со всей ясностью и мя“, Сорокинского района, 
планомерной последова* От каждых 100 овцематок 
тельностью указали целую! он получил: в 1938 году— 
систему мероприятий, обе- 205 ягнят, в 1939 году— 
спечивающих дальнейший 208 и за 9 месяцев 1940 
нодъем ж ивотноводства; года—170.
я всего социалистического Николай Иванович Мы- 
сельского хозяйства. Все царь—чабан колхоза „Путь 
• 1  и законы пронизаны одним Ленина", Шербакульского 
стремлением, одной идеей района, получивший от 
—поднять на новую сту-* 100 овцематок: в 1936 г.—

по свиньям — на 58,3 про
цента.

Особенно позорные по-

на 74,9 процента, хотя  у 
нас имелась полная воз
можность выполнить план

казатели выполнения пла- укомплектования маточно*
на имеют районы: Саргат 
ский, Тюменский, Больше 
реченский, Горьковский, 
Кагаковичский и Сорокин- 
ский, где поголовье скота

го поголовья. Вот простой 
рассчет. Оказывается, что 
к  1 му января 1940 года в 
колхозах области имелось 
коров 210 тыс. голов, не*

колхозах должна произво
диться комиссией, назна
ченной правлениями кол- 
хозов, в составе члена 
правления колхоза, зав. 
фермой с участием райоа- 
н >го или участкового зо
отехника. Выбраковка пле
менного скота может про
изводиться только после 
утверждения райземотте- 
лом актов комиссий. Та
кой порядок выбраковки 
скота обусловлен соответ
ствующими постановлени
ями правительства. А вот 
в Кагановическом районе 
выбраковка скота произ
водилась по распоряжению 
какого то уполномоченно
го, который на это не 
имел никаких прав. Таким, 
очевидно, путем и вы бра
ковали и порезали в прош
лом году 60 тыс. маточно
го поголовья крупного ро
гатого скота.

Вторая причина, повлек
шая невыполнение плана 
развития животноводства, 
— это невыполнение плана 
«ырашивания - молодняка. 
П 1нн выращивания молод
ив ка по телятам выполнен 
на 64,9 процента, по ж ере
бятам — ва 67,1 процента, 
по пгппгпм'—иа 72,7 процен
та. Особенно плохо выра
щивался молодняк опять 
же в Тюменском районе, 
где план выращивания т е 
лят выполнен всего на 44 
процента. В Кормиловск^м, 
Сорокинском и Нижне Тав- 
динском районах такж е 
плохо растили молодняк.

План по молодняку не 
выполнен потому, чго до
пустили большое прохола- 
щивание маточного пого
ловья. В 1940 году не бы
ло покрыто 55 тыс. кобы
лиц, 39 тыс. коров и около 
200 тыс. овцематок. Как 
следствие, и вьиод молод
няка по ряду районов был 
крайне низким.



Продолжение доклада секретаря Омского обкома ВКП (б) тов. А. В. Фролова 
на областном совещании передовиков животноводства

Г а к к е  плохо обстоит де
л о  и с сохранением и вы
ращиванием молодняка. 
За нервы г три квар
тала 1940 года мн имеем 
отход  телят в размере 20,8 
■роцента к числу народив 
шихся. Отход ягнят состав
л я е т  26,9 процента,поросят 
—■18.9 процента и ж ер е 
б я т —9,2 процента.

Наибольший падеж мо 
лодняка всех видов скота 
был допущен в первом и 
во  втором кварталах. В ве- 
еевние месяцы, как извест
но, происходят отелы, 
•экоты и выжеребка. В это 
врем я следовало бы прило
ж ить максимум усилий к то 
му, чтобы сохранить прип
лод, но это бывает не вез 
де. Большое количество 
молодняка мы теряем.

В этом году ЦК ВКП(б) 
и СНК СССР нас специаль
но предупредили по воп
росу о животноводстве и 
особенно по сохранению 
молодяка в зимний период. 
Надо сейчас же уделить 
максимум внимания подго 
товке маток к отелу, улуч
шить уход, кормление и 
содержание молодняка. 
Специалисты животновод
ства это особенно должны 
учесть и на деле оправ
д ать  право государствен 
ямх контролеров по со 
хранению скота.

Третья причина невы- 
яолневия государственного 
ялана заключается в том, 
что мы просмотрели и 
своевременно не пресек 
ли разбазаривание скота с 
ферм. Под различными 
яредлогами в 1939 году с 
колхозных ферм разбаза 
рено 14.132 головы круп 
ного рогатого скота, 
204.532 головы свиней и 
49 524—овец.

Разбазаривание скота с 
ферм продолжалось и в 
прошлом году. За  9 меся
цев 1940 года с колхоз 
ных ферм продано 4.309 
телок, 79 566 свиней и 
21.463 овец.

В деле сохранения мо 
лодняка хорош ее начина
ние предпринял наш ком 
сомол. О ж ом  ВЛКСМ в 
ноябре 1940 года вынес 
решение о шефстве пионе 
ров и школьников над мо 
лодняком. Эго мероприя
тие нашло живой отклик 
среди многих десятков 
шконерских отрядов и 
школ нашей области. Ре 
бита начали кропотливо и 
усердно помогать сохра 
нять и выращивать молод
няк.

Вот Феня Высонина— 
ученица Спасской школы, 
Горьковского района. Вес 
ной 1940 года она шефст 
вовала над 33 шестимесяч 
ными телятами. Из них 
было много больных, ко 
торые плохо росли. Феня 
консультировалась с зо 
отехником и благодаря хо 
рошему, заботливому и 
яравильному уходу вы 
растила всех теляг.

Валя Хаблов — учеиик 
вредней школы вервосов

хоза .Коммунист*, Черлак 
ского района. В летние ка 
никулы он шефствовал над 
пятью стельными коровами 
и 30-ю телятами. У коров 
не было ни одного выки
дыша Телята все были 
сохранены.

Егор Максимов — уче
ник Медвежинской средней 
ш к о л ы , Исилькульского 
района, летом шефствовал 
над 50 ю жеребятами кол 
хоза вмени Свердлова. 
Осенью он сдал их колхозу 
в отличном состоянии.

Д есять  пионеров Спас
ской школы, Горьковского 
района, взяля шефство над 
10 ю колхозными ж еребята 
ми. Каждый из пионеров 
взялся воспитывать одного 
жеребенка. Пионеры сорев 
нуются м е ж д у  собою на луч
ший уход и правильное к о р 
мление жеребят.В одном из 
писем они пишут: „Воспи
тывать жеребят очень ин
тересно. Постараемся, что-1 
бы наши питомцы были | 
пригодны для Красной Ар-1 
мии*. |

Пионеры отряда № 5 — ( 
Бушуевской шк>лы, Юр-1 
гинского района, Тоня Оси- ' 
пова, Тоня Прохорова и 
Миша Игнатов обязались 
сохранить и выкормить 
10 колхозных поросят. Е ж е -1 
дневно и старательно ра-1 
ботают они над своими под
шефными.

За  выращивание молод
няка взялись школьники из 
Новолюбинской средней 
школы и другие. Это цен
ное начинание наших ре
бят нужно всячески под
держивать, поощрять. Ра
ботникам животноводства, 
специалистам сельского х о 
зяйства надо помочь ребя
там, и они будут нам хоро 
шими помощниками.

Вместе с развитием и 
укреплением основных жи
вотноводческих ферм кол 
хозов надо всемерно раз 
вивать мелкое животновод 
ство и пчеловодство, раз 
водить птицу, кроликов, 
зверей и пчел.

Мелкое животноводство 
при широком его развитиг 
в колхозах дает нам до 
волнительные продукты пи 
тания, сырье для нашей 
промышленности, товары 
широкого потребления,уве 
личивает доходность кол 
хозов.

Особенно благоприятны 
условия для развития пти
цеводства в нашей области. 
Мы имеем хорошую базу— 
развитое зерновое хозяйст 
во, большое количество 
озер.Между тем птицевод 
ство в колхозах начало раз 
*иваться лишь в последние 
2—3 года. Только 54 про 
цента колхозов обзавелись 
птицеводческими фермами 
с наличием поголовья в 
260 тысяч птиц. А в 1940 
году мы должны были иметь 
птицеводческие фермы в 
каждом колхозе н довести 
поголовье птицы до 635 
тысяч.

Особенно отстают сэтим 
делом в Казанском районе, 
где только 15 колхозов из

57 имеют птицеводческие 
фермы, в Кормиловском 
районе—22 колхоза из 64. 
Мало организовано птице
водческих ферм в Любин
ском, Марьяноьском, Одес* 
соком, Саргатском, Н.-За- 
имском и Омутинском рай
онах.

Кроме того в ряде к о л 
хозов организуют черес
чур мелкие птицеводче
ские фермы. В сельхозар
тели .П уть  победы*, Соро- 
кинского района, на ф ер 
ме имеется только 8 кур, 
в колхозе им. Чкалова
12 кур. В Казанском райо-|лов .

О П Р О Д У К Т И В Н О С Т И  Ж И ВО ТН О ВО Д С ТВА

не в среднем на одну ф ер
му приходится по 26 кур, 
в Велижанском— 59. Фер
мами считать их, конечно, 
нельзя. Минимальное коли
чество птицы на ферме 

■ должно быть 200 —250 го-

В оешениях XVIII съезда 
ВКП(б) записано:

.Считать главнейшей за 
дачей—повышение продук
тивности животноводства 
путем улучшения породно 
сти скота и коренного 
улучшения племенного д е 
ла, правильного райониро 
вания пород, укрепления 
кормовой базы, улучшения 
ухода за скотом*.

Выполняя это  решение, 
колхозы нашей области 
добились некоторого улуч 
шения породности скота. 
Количество породных ло 
шалей у нас увеличилось 
по сравнению с 1935 годом 
в 10,5 раза, крупн >го ро
гатого скота— в 3,6 раза, 
свиней—в 36 раз и овец— 
в 26 раз. Племенные сов 
хозы за последние 5 лет 
продали колхозам свыше 
60 тысяч голов племенно
го скота.

Таким образом, качество 
скота у нас улучшается. 
Казалось бы, что и про 
дуктивность скота тоже 
должна увеличиваться, по
тому что породный скот 
при надлежащем уходе за 
ним дает резкое повыше 
ние продуктивности. По 
ряду колхозов так сно 
есть. Но, к сожалению,! 
таких хозяйств в нашей 
об 1асти имеется слишком 
мало. Резкого повышения 
продуктивности скога в 
целом по области мы не 
добились. Наоборот, по 
среднему надою молока, 
начиная с 1939 года, у нас 
м ет  снижеаие. Е :ли в 
1938 году уд)й на ф /р а  ж

ную корову составлял в 
среднем по области 1372 
литра, то в 1939 году — 
1.203 литра. Нзстриг ш^р 
сти в 1939 году, в сравне 
нии с 1938 г., снизился на 
0,2 кг. на одну овцеголову.

Не добились мы повыше
ния продуктивности и в 
прошлом году. Пэ данным 
проверенных 20 колхозов, 
за 6 месяцев 1940 года 
имеется значительное сни 
жение продуктивности ско 
та. Получается довольно 
неприглядная картина. Ко
личество скота растет, а 
продуктивность его не 
только отстает от роста, 
но по отдельным видам 
даже падает. Положение 
исключительно серьезное. 
Дальше этого терпеть 
нельзя.

Повышение продуктив
ности скота задерж ивает
ся по ряду причин: из-за
плохого кормтения и с о 
держания скота, из за от
сутствия зоотехнического 
производственного учета; 
скота. Плохо обстоит у! 
нас дело и с метизацией! 
скота, с использованием* 
племенных производите-] 
лей В колхозах система-] 
тически не выполняется 
план искусственного осе
менения.

Все это говорит о пло
хой постановке аоотехни ’ 
ческой работы. Ишестно, ’ 
что у нас н1 у ювлетвори- ] 
тельно проводится выяв
ление лучших по продую, 
тивности животных для 
создания племенных ферм, 
племенных гнезд и племен-!

ных ядер. А что же дела- 
юг зоотехники? В Вмку- 
ловском районе зоотехник 
по племенному делу тов. 
Лепехин за весь 1940 год 
выявил только одну голо
ву крупного рогатого ско
та, которая им отнесена 
к высокопродуктивным жи
вотным, а зоотехник Со- 
рокинского района тов. 
Кутарев не сумел выявить 
и одной головы. Разве 
можно согласиться с тем, 
что в этих районах нет 
высокопродуктивных ж и 
вотных? Конечно, нельзя. 
Здесь люди не занимались 
таким важным делом. А 
заведующие райзо и стар
шие зоотехники потворст
вовали бездеятельности 
этих г о о е зоотехников.

Многие з о т х н и к и  и 
ветработники все еще ред
ко бываюг на фермах, ука
зания колхозам дают из 
района, не следя за тем, 
как их указания там вы
полняются.

Районному зоотехнику и 
ветврачу предоставлено 
право в случае бесхозяйст
венного и нерадивого от
ношения к колхозному ско
ту налагать на председа
телей колхозов или зав. 
ф рмами штраф из их лич
ных средств в размере до 
100 руб. В:е ли зоотехни
ки и ветвпачи используют 
это право? Нет, еще не 
все. Некоторые из них, не 
ж е л ) Я  ссориться с нера
дивыми руководителями 
колхозов и ферм, делают 
им только дружеские вну
шения. А дело животно
водства от этого страдает,

РАБО ТА  Н А У Ч Н 0 -И 0 С ЛЕДОВАТЕЛЬГКТТХ У Ч Р Е Ж Д Е Н И Й  
И  И Х  СВЯЗЬ  С КОЛХОЗАМ И

В деле улучшения со 
стояния животноводства 
нам должны помогать име
ющиеся в области научно- 
исследовательские учреж
дения. Мы имеем: в е т е 
ринарный научно исследо
вательский институт, опыт 
ную станцию по живот
новодству, сельскохозяй
ственный институт и ряд 
других учреждений, кото
рые работают по живот 
новодству. Я хочу оста
новиться на работе двух 
таких учреждений. Это о 
научно - исследовательском 
ветериварном институте и 
опытной станции по ж и 
вотноводству.

Ветеринарный институт 
провел большую работу 
против повального воспа
ления легких у крупного 
рогатого , скота. И зготов
лена вакцина против па
ратифа телят, которая ши
роко применяется в кол
хозах и совхозах. Изготов

лена и проверена в прак
тике колхозов и совхозов 
сыворотка и антивирус 
против колибациллеза и 
паратифа телят, что яв 
ляется ценнейшим вкла 
дом в дело сохранения мо 
лодняка. Изысканы м ето
ды дезивфекции кож сви
ней, зараженных чумой. И, 
наконец, доцентом тов. 
Николаенко изыскана про- 
тивоящурная вакцина, име
ющая огромное народно
хозяйственное значение.

Надо пожелать коллек
тиву института не успо
каиваться на достигнутом, 
еще смелее реш ать от
дельные научные пробле
мы, связанные с меропри
ятиями по ликвидации за
болеваний животных. Глав
ное,—надо быстрее решать 
вопрос о борьбе с бруцел
лезом сельскохозяйствен
ных животных.

Что же касается рабо
ты  опытной ставции по

животноводству, то надо 
пр< мо сказать, что стан
ция не сделала того, что 
мы от нее ожидали. Стан
ция еще до сих пор никак 
не может наладить связь 
с передовиками животно
водства, тогда как можно 
было бы не только свя
заться с передовиками, но 
и обобщить их опыт и 
сделать его достоянием 
всех наших колхозников 

В работе этой станции 
много крупнейших недо
четов. Начатые работы 
там до конца не доводят
ся. Так, например, была 
поставлена тема .Рацио
нальное воспитание молод
няка крупного рогатого 
скота,обеспечивающее пол
ное его сохранение и нор
мальное развитие". Затра
тив на это  дело 18 560 руб
лей, работу до конца не 
довели и бросили. Т акж е  
забросили работу об орга*



Окончание доклада секретаря Омского обкома ВКП (б) 
тов. А. В. Фролова на областном совещании 

передовиков животноводства
яизяцни раздоя коров в концентрированных к о р - , ринарные врачи должны
Исилькульском госплемрас- 
саднике. Всего станцией 
начато и снято шесть не
законченных тем. Попусту 
затрачены большие сред
ства.

Отдельные темы вьпол 
нялись с запозданием. Так,

мов.
Надо со всей строго

стью пресекать позорную 
практику, когда корм ра 
с х о д у е т с я б с х о з я  й с т вен- 
но. Кормление скота по 
дифференцированным нор
мам, правильное приготов-

тема „Организация селек | ление и бережное расходе 
пионно-нлеменной работы |вание кормов должно стро-
И илькулнекого госплем 
ра:садннк.а на 3-ю пятилет
ку* выполнялась в тече
ние 3 х лет  и закончена 
только в 1940 году, когда 
прошло уже два года 3-й 
Яш; летки. На проведение 
этой'те мы затрачено свыше 
70 ООО рублей.

Такая работа станции, 
конечно, нас удовлетьо 
рить ке может. Заесь  на
до  навести нужный поря
док.

Боевой хозяйственно-по
литической задачей всех 
работников животноводст
ва и специалистов являет 
ся борьба за дальнейший 
р о т  общественного жи 
вотноводства, за повыше
ние его продуктивности. 
Главное состоит сейчас в 
том, чтобы предупредить 
малейшую возможность по
вторения ошибок прошло 
го года, провести без по 
т е гь  зимовку скота.

ЦК ВКП(б) не раз пре
дупреждал нас о необхо 
димости усиленияруковол 
ства животноводством. В 
последнем указании ЦК 
ВКП(б) и СНК СССР Ом 
ская область отмечена,как 
область отстающая по жи 
вотноводству. Это обязы 
вает нас в текущем году 
по-большевистски разре 
шить вопросы зимовки ско 
та  и сохранить все пого
ловье.

Проведение зимовки в 
этом году осложняется тем, 
что  мы не выполнили план 
заготовки кормов. Обеспе
ченность по грубым кормам 
в области составляет 85 
процентов. Особенно боль
ш ое напряжение с корма
ми мы имеем в таких рай
онах, как Кагановичский, 
Азовский, Любинский,Мос 
каленский, Черлакский, 
Исилькульский и Павло- 
градский.

Задача состоит в том, 
чтобы обеспечить эконом 
в о е  расходовавие корма, 
сохранить их от разбазари
вания, взять каждый кило
грамм корма на строгий 
учет. Корма должны раз 
ходоваться строго по ка
лендарному плану, по ве 
су, задаваться только в 
кормушки. Ни одного ки 
лограмма корма не должно 
пойти под ноги животным. 
Председатели колхозов, за 
ведуюшие фермами д олж 
ны не реже раза в месяц 
контролировать фактиче
ский расход кормов на 
фермах, ежемесячно про 
верять фактические остат 
ни всех грубых, сочвых и

го соблюдаться на каждой 
ферме.

Мы не можем никак при
мириться с тем, чтобы Ом 
ская область считалась от 
статошей по животновод
ству от своих соседей — 
Ноч’.ч’ибирска, Челябинска 
и Алтая. У нас имеются 
все возможности к тому, 
чтобы укомплектовать жи 
вотноводческие фермы ма 
точным поголовьем я со
ответствии .с установлен
ным минимумом во всех 
колхозах. Для этого надо 
хгрошо поработать над 
сохранением мо юдняка, уси 
лить закуп и концентрацию 
скота для колхозных ферм, 
прекратить разбазаривание 
скота, ликвидировать яло 
гость животных, обеспе
чить выполнение плана 
случки, метисации и искус
ственного осеменения по
головья.

М ы должны резко под 
вять продуктивность жи
вотноводства. Нужно куль 
гурно ухаживать за жи 
вотными— это значит кор 
мить их во-время и хоро 
шими доброкачественными 
кормами, поить досыта хо 
рошей водой, чистить по
мещение, где находятся 
животные, следить чтобы 
в помещении не было 
сквозняков и сырости,сво 
евременно выпускать жи
вотных на прогулку. Без 
соблюдения этих требова 
ний не может быть и речи 
о повышении продуктив
ности животноводства.

Исключительное значе 
вне имеет правильная ор 
ганвзация труда и его оп 
лата на колхозных фермах. 
Это важнейшее условие 
развития пивотноводства 
до сих пор остается одним 
из слабых участков. Н еоб
ходимо в кратчайший срок 
ликвидировать уравнилов
ку в оплате труда и орга
низовать труд в полной 
зависимости от получае
мой продукция. В этом де
ле особая роль должна 
принадлежать нашим спе
циалистам. Они должны 
быть хорошими организа 
торами труда. Государство 
их этому учнло.

Зиму текущего года 
с  едует использовать для 
повышения квалификации 
всех работников животно
водства Необхоаимо в кол 
хозах организовать изуче
ние основ зооветеринарки 
и передового Стахановеко 
го опыта.

Специалисты животно
водства, зоотехники, вете-

решительяо перестроить 
свою работу. От работы в 
канцеляриях им надо пе 
рейти к работе непоеред 
ственно на производстве: 
в бригаде, на ферме, в 
колхозе, оказывая там, на 
месте, практическую по
мощь в деле повышения 
продуктивности скота, ме
тизации стада и ветеринар 
но санитарной обработке 
скота.

Товарищи! Для того, 
чтобы выполнить гссудар 
ственный план развития 
общественного животно 
водства в колхозах в 1941 
году, мы расп слагаем всем 
необходимым. У нас огром
ное технически оснащенное 
земледелие, у нас есть 
миллионы гектаров лугов 
и пастбищ, у нас есть стро
ительные материалы и 
есть у нас самое ценное— 
прекрасные кадры.

Что же еще требуется?
Требуется, как говорил 

товарищ Сталин, чтобы 
дело животноводства взя 
ли „в свои руки вся пар
тия, все наши работники,

З й  Р У Б Е Ж О М

Речь Надуока ва сессян японского 
парламента

нить взаимные разногла
сия и, если будет возмож
но, осуществить фундамен
тальные и далеко идущие 
изменения в дипломатиче
ских отношениях. По это
му вопросу как Германия, 
так и Италия разделяют 
стремления Японии.

Отметив дальнейш ее ос
ложнение международной 
обстановки, Мацупка ска
зал, что если США будут 
вовлечены в европейскую

л я т с я  примерно в 6 кило
метрах к в о с т о к у  о р  Ва 
д о н с к о й  б у х ты .  На ц е н т 
р а л ь н о м  у ч а с т к е  ф р о н т а  

п а р т и й н ы е  и б е с п а р т и й  \ г р е к и  т а к ж е  п р о д в и н у ли с ь

На 76 сессии японского 
парламента с речью, посвя 
щевной внешней политике 
Японии, выступил министр 
иностранных дел Мэпуока.
Он подчеркнул, что внеш
няя политика японского 
правительства базируется 
на тройственном пакте.

Коснувшись взаимоотно
шений с другими страна
ми, Мацуока остановился 
на отношениях Я юнии с
Советским Союзом. Было; войну, Япония в таком 
бы нежелательным, — 1случае также будет вы
вил он,—чтобы существую | нуждена вступить в нее* 
щие дипломатические от- то война охватит весь мир. 
ношения между Японией Необходимо стремиться к 
и СССР оставались таки- то м у ,— заявил М ацуока ,— 
ми, какими они яз яются чтобы возможно скорее 
в настоящее время. Сей- ' прекратить происходящую 
чяс прилагаются все уси-. войну, 
лия к тому, чтобы устра-1  (ТАСС).

ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ В БАССЕЙНЕ 
СРЕДИЗЕМ НОГО М ОРЯ

В прибрежной полосе По официальным англвй- 
Албании гр четкие войска ским данным,австралийские 
окружают Валону и иахо ! вс йска,штурмовавшие Тоб-

ные" и тогда мы, безус
ловно, добьемся блестя
щих успехов.

Так  возьмем же мы по-

вперед.
По сообщению американ 

ского агентства Ассошиэй- 
тед  Пресс, итальянцы, и с 
пользуя самолеты и танки,

ки.
большевистски дело жи- предпринимают контрата 
вотноводства крепче в свои 
руки, организуем по насто 
яшему всех колхозников и 
поставим перед собой за 
дачу добиться в 1941 году 
следующих основных по 
казателей:

1. Среднегодового удоя 
от фуражной коровы в 
1.800 литров молока;

2. Получить и сохранить 
на каждые 100 коров не 
менее 95 телят, на кэж 
дые 100 овц ем ато к— 125 
ягнят, на каждую евино 
матку—15 поросят, на каж 
дые 100 конематок—не ме 
нее 90 ж еребят;

3. Доведем среднесуточ
ный привес телят до 6 ти 
месячного возраста не м е
нее 500 грамм по товарным 
фермам и 600 грамм по 
племфермам;

4. Получим настриг ш ер
сти по тонкорунным ов
цам в 4,6 и г р , по метисам 
—3.5 кгр. и грубошерстным 
— 2,5 кгр ;

5. Обеспечим выращи
вание ва каждую свино
матку не менее 1.000 кгр. 
свинопродуктов;

6. Организуем в каждом 
колхозе по  птипеферме с 
наличием 200—250 птиц.

Вот те показатели, за 
которые в 1941 году д ол ж 
ны бороться все наши кол
хозники, наши специали
сты, наши земельные, с о 
ветские н партийные о р 
ганы.

Ливийский порт Тобрук 
со всеми укреплениями пе
решел в руки англичан.

рук, взяли в плен несколь
ко тысяч итальянцев, зах
ватили много орудий ш во 
енных материалов. Борьба» 
пыла ожесточенной. И т а л ь 
янцы сказали не с равней??® 
более упорное сопротивле
ние, чем под Бардией.

Английское агентство 
Рсйгер утверждает, что с 
9 декабря, когда началось 
английское наступление в 
Афсике,итальянская армил 
в Ливии потеряла почти 
две трети своего состава.

(ТАСС).

ОБСУЖДЕНИЕ
ЗАКОНОПРОЕКТА

РУЗВЕЛЬТА
По сообщению амери 

канского агентства Юнай 
тед  Пресс, пробный опрос 
показал, что  большинство 
членов двух комиссий по 
иностранным делам—сенат 
ской и палаты представите
лей—одобряет законопро 
е к т  Рузвельта о передаче 
Англии в аренду или взай 
мы вооружения. Однако 
раздаются и предостере 
гающие голоса. 22 января 
комиссия по иностранным 
делам палаты представите 
л °й  заслушала выступле
ние руководителя социали
стической партии США 
Томаса, который заявил, 
что  новый законопроект 
угрож ает вовлечением Сое
диненных Ш татов в войну. [Америки. 

(ТАСС) 1

СДАЧА В АРЕНДУ США 
ДВУХ ОСТРОВОВ 

БЕРМУДСКОГО АРХИПЕЛАГА
В Лондоне опубликова

но сообщение о сдаче в 
аренду США ва 99 де* 
двух островов Бермудско
го архипелага для построй
ки базы летающих лодок. 

* * *
Принадлежащие Англ»* 

Бермудские острова пре
доставляют собой группу 
небольших коралловых об» 
тровов в Атлантическом 
океане, разделенных узки
ми проливами и располо
женных на большом океан
ском пути из Европы в 
Вест-Иадию. Острова на
ходятся в 965 километрах 
от побережья Северной

(ТАСС).

ТАИ И ФРАНЦУЗСКИЙ ИНДО-КИТАй
Корреспонденты американ

ских агентств сообщают 
об усиливающейся актив 
ности войск Таи, проник
ших на терпит рию Фраи 
цузского Ивдо Китая. В 
то же время есть надежда 
на мирное разрешение кон
фликта. Французский пос
ланник в Таи Г&рро зая . 
вил, что Франция готова!

пойти ва некоторый пере
смотр границы Индо Китах* 
Однако Франция ве ж ела
ет рассматривать все т е р 
риториальные требования 
Таи до окончания войны * 
Европе.

(ТАСС).
• '1

Зам. отв. годякгора 
Г. Н. СКРИПУНОВ.


